

# Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VEASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Lunes 19 de Agosto de 1878.—NÚM. 50.

OFICINAS: COLEGIATA, 6, PRINCIPAL, DERECHA.

## Impresiones del día.

**QUINCE AÑOS!**—En la mañana del día 8 de Noviembre de 1863, frente al fletado de Poniente de Málaga, ocurrieron dos hechos punibles: un homicidio y unas lesiones.

Como el presunto autor de las heridas y cómplice del homicidio era el joven piloto de la comandancia, la jurisdicción ordinaria se inhibió a favor del juzgado especial de Marina, con arreglo al caso 1.º del artículo 350 de la ley del poder judicial.

La representación de la parte querelante ha presentado 87 escritos, que ocupan más de 700 folios.

El juzgado del Tercio Naval dictó en 28 de Noviembre de 1865 auto definitivo, absolviendo libremente al procesado en cuanto a la complicidad del homicidio, é imponiéndole la pena de dos meses de arresto é indemnización de 50 pesetas por las lesiones. La causa se halla hoy en el Consejo Supremo de la Guerra en consulta del citado auto.

Consta este proceso de seis piezas y tres mil folios; ha invertido en su tramitación quince años, parte de los cuales ha estado privado de libertad el procesado, que hoy resulta condenado a dos meses de arresto.

¿Quién indemniza a este reo del exceso de pena que resulta?

¿Quién le va a satisfacer los perjuicios que puede haber sufrido en tan largo cautiverio?

¿No se ve detrás de este fallo absoluto una víctima más de nuestros vestros, rutinarios é interminables procedimientos?

**PANTAS PARA EL NIDO.**—«Todos los años, apenas—aprieta un poco el calor,—se dice en la villa y corte—que va a haber revolución.»

¿Qué aplicaciones son a todos los partidos y a todos los veranos estos versos de Frontaura!

—No sabe usted lo que hay?

—No sé nada.

—Se dice... Se asegura... Llegó... Vino... Cartuchos... Dinamita... Clavos ardiendo... Villarino... La frontera... El alcalde de Plasencia... Isabel la Católica.

—¿Qué dice usted?... Lea usted *La Unión*.

«Han circulado con insistencia rumores sobre que se llevarían a cabo algunas prisiones de hombres políticos.»

—¿Y a usted no le han cogido?

—Todavía no; pero lo estoy temiendo al que no está preso le andan buscando.

—¿Pero usted qué ha hecho?

—Yo nada. Pero mire usted, me condescienda que me cogieron. Esos son siempre méritos para el día de mañana. Así es que voy a ver si me hago sospechoso.

—Ya lo es usted.

—¿De veras?...

—Sí, señor; sospechoso de tonto.

Otro error.—Dice *La Correspondencia*:

«Ha sido nombrado relator del Tribunal Supremo el Sr. D. Desiderio Martínez, propuesto por el tribunal de oposiciones en el primer lugar de la lista.»

El Sr. D. Desiderio Martínez era ya relator del Tribunal Supremo cuando se celebraron las oposiciones. El que ahora ha sido nombrado es su hijo don Jorge Martínez.

*La Correspondencia* se equivoca con una frecuencia lamentable.

**SETECIENTAS TREINTA Y OCHO PESETAS.** De la nota del timbre que publica ayer la *Gaceta*, toma *El Globo* los datos siguientes:

Plas. céntis.

<i>El Globo</i> ...	1,200,60
<i>El Pueblo Español</i> ...	243,30
<i>La Nueva Prensa</i> ...	219,30
<i>El Solfeo (hoy La Unión)</i> ...	000,00

Y añade: «¿Qué espantosa siledad la de *El Globo*!»

No creemos que una elevada cuestión de ideas y una diferencia de apreciación llegaran nunca a convertirse en una cuestión de timbre y en un saldo a favor de *El Globo* de 133 pesetas.

**ERAN OBLIGADOS.**—Todos quieren en el mundo de gloria. Los alcaldes de los pueblos por donde pasó la partida de Villarino se atribuyen gran parte en el satisfactorio resultado conseguido, por haber dirigido a la Guardia civil.

*La Correspondencia* dice que, como quiera que la fuerza de dicho cuerpo, por su reglamento especial, no tiene dependencia directa de las justicias de los pueblos, y por otra parte sólo sus jefes y oficiales son responsables de los movimientos militares que efectúan, resulta que los mencionados alcaldes, con relación a la Guardia civil, sólo podrán haber cooperado, facilitándole cuantas noticias, datos y hasta auxilio personal necesitasen, al mejor desempeño de su cometido.

Nada, Nada. Todos han sido, alcaldes y guardias civiles.

¿Qué manía de dar importancia en cierto sentido a nuestras frecuentes luchas intestinas! Alcaldes y guardias no han hecho sino cumplir con su deber. Debemos acostumbrarnos a que esto parezca al menos una cosa normal.

A TI TE LO DIGO, SUEGRO, ENTIÉNDELO TÚ, MI YERNO.—¡Ya habló el Sr. Castellar!

Somos meros cronistas. Varios periódicos habían llenado sus columnas con una interminable lista de las contradicciones en que ha incurrido el hombre político, que, a semejanza de la Magdalena, San Agustín y San Pablo, tiene dos distintas épocas en su vida.

El eminente tribuno ofrece una comida a varios periodistas franceses, y les habla de algunos idem españoles en los siguientes términos:

«Jamás se les ocurriría a estos periodistas llamar apóstatas y traidores a los gobernantes y diputados de su partido porque, en medio de una guerra espantosa, han formado un ejército innumerable; porque, en medio de circunstancias difíciles, han sostenido una disciplina militar rigurosa; porque, en medio de una rebelión criminal, han ametrallado y rendido a los rebeldes; porque, en medio de circunstancias difíciles, han impuesto contribuciones crecidísimas; porque, siendo la mayoría legislativa, ni han abolido las ordenanzas militares, ni han separado la Iglesia del Estado, ni han corrido sin consideración ni medida alguna a estrellarse en todos los imposibles, porque allá en otros tiempos hubieran predicado, como si no valieran más que nuestro amor propio y nuestra propia secta la libertad y la patria.»

A vosotros os lo digo, periodistas de la Gironda; entendido vosotros, demócratas intransigentes, que figuráis en las redacciones de *La Unión*, *El Pueblo Español* y *La Nueva Prensa*.

PRÓCERE SER EN TODO LO POSIBLE.—Un periódico se dirige a otro, sin nombrarle, para ridiculizar la forma en que inserta una noticia. Según se expresa el colega, el diario a quien critica dice que «un hombre hirió a otro y le curó de primera intención, etc., etc.»

Es muy raro y peregrino que el mismo crítico endilgue casi a renglón seguido la siguiente noticia:

«Ayer murió de repente en la calle de las Salesas un mozo de cuerda que en la misma le sobrevino una hemorragia.»

Pase en buen hora que el mandadero estuviese hecho de cuerda.

Pero eso de sobrevenir una hemorragia en una cuerda... sería de espanto ó de cáñamo la hemorragia, no sería de sangre.

Una cosa es predicar, y otra dar trigo.

### Los Periódicos.

Los artículos de *La Libertad*, saboreados por *La Moñana*, dan lugar a que *La Época* diga lo siguiente:

«Afortunadamente, el general Martínez Campos, que ha triunfado en la guerra, consulta sus actos antes a la prudencia que a la fortaleza, y por eso éstos llevan el sello de una justa templanza. No ha habido, por consiguiente, peligro alguno para el bien y la paz; pero, si así no fuera, creían los redactores de *La Libertad*, sus artículos, su lenguaje, sus injustificadas reclamaciones, sus protestas previas y amenazas habrían dado amargos frutos; porque nada hay que ciegue, ofusque y subleve a los espíritus rectos é hidalgos como la advertencia anticipada, la reclamación inútil y la imposición violenta del cumplimiento de la obligación devida y confesada.»

Por último, de las capitulaciones del Zanjón, de su significación, de su valor legal, de su inteligencia verdadera y genuina, nos ocupamos aparte; y lo único que ahora debemos decir y pedimos asegurar a *La Libertad*, es que sean cumplidas religiosamente, como corresponde al gobierno de la nación española.

*El Tiempo* indica los mejores medios de establecer en nuestro país colonias agrícolas. Primero es necesario hacer agricultores.

Nuestro apreciable vecino *El Globo* se preocupa demasiado de las cuestiones de timbre, y tiene curiosidad por ver esta noche la variación que hace *El Siglo Futuro* en la lista de la *Gaceta*. El mes anterior pasó *El Siglo* del puesto que ocupaba detrás de *El Globo* a otro delante, si bien le faltó atrevimiento para variar la cantidad.

«Sin duda como justo castigo—dice el colega democrático—la Providencia ha abatido su soberbia, colocándole este mes en el sexto lugar, y lo que deberá sentarle muy mal, después de *La Fe*...»

«Después de *La Fe*! En el sitio de la esperanza.»

Ningun lugar más propio para *El Siglo Futuro*.

*La Integridad de la Patria*, que procura no faltar jamás a deberes de cortesía y de compañerismo, siente que *La Correspondencia de España*, por razones que ignora, copie repetidamente párrafos de sus cartas, consideraciones y suseltos, sin nombrarle nunca.

*La Integridad* olvida que *La Correspondencia* no es más que un eco imparcial de la opinión y de la prensa.

Terciendo *La Integridad de la Patria* en una polémica de actualidad, discute sobre quién ha conspirado más en España, y hasta qué punto la conspiración ha constituido una industria lucrativa para todos los que se dedicaban al oficio.

A este propósito, recuerda el colega que el nombre de la libertad, a nombre del patriotismo, y siempre invocando la salvación de los derechos del pueblo, los partidos avanzados se han creído aquí facultados para vender a balazos en las calles la legitimidad de sus pretensiones.

Pero todos los que desde la oposición han apelado al derecho de la fuerza, sólo han conseguido demostrar que son anárquicos y perturbadores, no hombres de gobierno ni amantes de su país.

### TELEGRAMAS.

#### Vienna 18.

Las tropas austriacas han rechazado ayer a los insurrectos de Doboi; pero han tenido pérdidas terribles.

Las comisiones compuestas de delegados europeos empezarán el 13 de Setiembre sus trabajos para la organización de la Rumelia y de la Bulgaria.

#### Paris 18 (noche).

La enfermedad de la reina Cristina se ha agravado un tanto.

El rey de Portugal saldrá mañana para Thepitz.

El periódico de Paris *La France* desmiente las alegaciones de los diarios que han atribuido a Gambetta el proyecto de emisión de 3 por 100 amortizable, cuyo mal resultado es conocido.

Añade que este proyecto es obra exclusiva del ministro de Hacienda Leon Say, con quien Gambetta está en abierta disidencia a propósito de la conversión de las rentas.

Gambetta se ha declarado con razón adversario inflexible de la conversión de las rentas.

#### Bagnsa 13 (retrasado)

El príncipe de Montenegro, en una reunión que tuvo lugar el 15 en Grahova, ha recomendado a los herzegovinos la sumisión a Austria, y ha decidido mantener un cuerpo de tropas en las fronteras de Montenegro.

#### Vienna 19.

Los insurrectos han sufrido el día 16 de este mes una completa derrota cerca de Humberalovae, perdiendo gran cantidad de municiones.

Los austriacos se acercan a Sarajevo.

#### Londres 19.

Informes de Capetowa hablan de muchos naufragios durante el mes de Julio último.

#### Nueva York 18.

En la isla de Granada, la mortandad ha sido considerable. La población blanca ha quedado reducida a 200 personas. Aumenta la fiebre amarilla en Memphis y Wiksburgo.

#### Valparaiso (sin fecha).

El Banco de Chile ha suspendido sus pagos en metalico por haber pedido el gobierno fondos para los preparativos de guerra con la República Argentina.—*Pelna*.

#### Paris 17.

Segun los diarios de San Petersburgo, el tratado de Berlin tiene carácter definitivo. La convención austro-turca es un hecho, aun cuando algunos artículos no estén definitivamente aceptados.

Se inician nuevas huelgas en Francia. Consideráse como imposible la continuación de la resistencia armada contra la ocupación austriaca.

Se afirma de nuevo que Gambetta está en inteligencia secreta con el gobierno italiano.

#### Vienna 17.

La bandera otomana ondeará al lado de la austriaca en las provincias bosniacas, segun la convención.

Están organizándose las comisiones europeas que han de establecerse segun los artículos del tratado de paz.

#### Londres 17.

La prensa aplaude la actitud conciliadora del gobierno otomano en la cuestión de Bosnia y en la de Batum.

#### Paris 19.

En Novi-Bazar se verifican reuniones de extranjeros para excitar a los rebeldes en la continuación de la lucha contra el Austria.

Los diarios de Copenhague desmienten de nuevo los rumores del matrimonio de la princesa Tyra.

#### Vienna 19.

La situación no adelanta nada en Bosnia y Herzegovina.

Numerosos voluntarios engruesan las filas de los insurrectos, que ocupan importantes posiciones.

Háblase como cosa segura de la unión aduanera austro-servia.

La irritación contra la Puerta es muy viva. El gobierno se ha decidido por las medidas más enérgicas para poner fin a la resistencia, que va más allá de todas las previsiones.

#### Londres 19.

La nota otomana sobre la cuestión griega refuta los argumentos del *Memorandum* belénico presentado al Congreso europeo; dice que son ficticias las tentativas verificadas desde hace muchos años en Epiro y Tesalia.

Añade que, por temor, Grecia no ha tomado parte en la última guerra.

El documento termina, sin embargo, con palabras conciliatorias.

#### Vienna 19.

Los lazes siguen resueltos a oponerse a la marcha de los rusos en Asia.

La prensa rusa dice que los proyectos ingleses en Asia que se oponían a las decisiones de San Petersburgo, han sido abandonados.

Los arcautas de Prizreidz, Pristina y Novileazar se unen a los insurrectos, que se calculan en unos 50.000.

#### Paris 19.

Una comisión de cristinos ha pedido al gobernador de la isla de Chipre que declare oficial la lengua griega.

Sir Volsey ha contestado que la lengua inglesa será la oficial.

Las altas potencias han expresado el deseo de que la cuestión griega llegue a un término satisfactorio, alegando que el Gabinete de Atenas ha llegado a una situación insostenible.

#### Londres 19.

Dicen de Vienna que la opinión reconoce que son insulentes los medios adoptados para la ocupación austriaca, por lo que se preparan nuevos planes, que se desarrollarán en esta misma semana.

Se teme en los altos centros austriacos que la ocupación bosniaca tome el carácter de una verdadera guerra.—*Agencia española*.

El miércoles se verificará la vista de la denuncia de nuestro colega *La Unión*, de cuyo delensu se ha encargado el Sr. D. Estanislao Figueroa.

El viernes salió de Valencia, con dirección a la Puebla de Vallbona y Benaguasil, el jefe especial del cuerpo de orden público, acompañado de algunos individuos del mismo, con objeto de mantener el orden.

Segun noticias recibidas hoy, se presentan nuevas dificultades para verificar la retirada de los rusos de las inmediaciones de Constantinopla.

La villa de Igualada (Barcelona) celebrará sus acostumbradas fiestas anuales en los dias 23, 24, 25 y 26 del corriente, en las que, además de la tradicional feria, abundarán los festejos, bailes y diversiones.

Segun escriben de Méjico, el general Escobedo, que sostenía la guerra en favor del antiguo presidente Lerdo de Tejada, ha sido hecho prisionero el día 20 de Julio por el ejército regular mejicano.

Esta importante captura debe poner fin a la guerra civil que encendieron los partidarios del presidente Porfirio Díaz.

Este general Escobedo es el que presidió la ejecución del ex-emperador Maximiliano en Querétaro (Junio de 1867).

A esta hora debe haber sido pasado por las armas en Monterey, porque se sabe que fué conducido a dicho punto, y juzgado y condenado a muerte por un consejo de guerra.

Ayer tarde se hundió un pozo inmediato a la estación del Norte, sepultando a cuatro trabajadores. Uno de ellos fué trasladado al Hospital, gravemente herido, y otros dos resultaron con varias lesiones.

Los duques de Montpensier se han trasladado a Vichy.

El Reichstag del imperio alemán ha sido convocado para el día 9 del venidero Setiembre en Berlin.

Se dice que el gobierno obtendrá difícilmente la mayoría que necesita.

Se ha encargado nuevamente del mando de la provincia de Cádiz el gobernador señor Sawa.

Al dar aviso al embajador ruso, príncipe Lobanoff, al gobierno turco de que una gran parte de las tropas del czar están dispuestas para dejarse, añade que con su retirada debe coincidir la retirada de la flota inglesa.

A esta última parte no se ha dado contestación todavía.

Inglaterra suele erar raíces en donde se detiene, sea donde mere, como no le convenga moverse.

Se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Lerma (Burgos) para que puedan celebrarse en dicha villa dos corridas de novillos en los dias 8 y 9 de Setiembre próximo.

El viernes a mediodía se notó fuego en la barca italiana *Libertad*, surta en la bahía de

Cádiz. Los auxilios que le prestaron no fueron eficaces para contener el incendio. Este continuó aumentando, y a las cinco de la tarde ya no existía sino el casco, habiendo desaparecido toda la arboladura. Los vapores de los señores Haynes remolcaron la barca hacia la punta de Matagorda.

Ayer mandó el Divan (Consejo de ministros) un despacho-circular relativo a la cuestión griega.

Se asegura que el referido documento refuta los argumentos contenidos en el *Memorandum* de M. Delyannis, y termina rechazando las peticiones de la Grecia.

Anteanoche, en el barrio de Miranda (Santander), un hombre loco, segun nos dicen, dió con un cristal en el vientre a un hermano suyo que vivía con él, causándole una grave herida.

Los cristianos de Chipre han pedido al flamante gobernador que se declare oficial la lengua griega en aquella isla.

El gobernador, sir Volsey, ha contestado que la lengua oficial será la inglesa.

Han pecado de inocentes los cristianos de Chipre.

El día 13 del actual, y con un tiempo malísimo, revisó la reina Victoria la escuadra del Canal de la Mancha, en el puerto de Portsmouth.

La escuadra se compone de diez acorazados: *Hércules*, que lleva el pabellón del almirante Key; *Varrior*, con pabellón del contralmirante Boys; *Renatauc*, *Vallant*, *Hector*, *Penelope*, *Lord Warden*, *Boudicca*, *Euryalus* y *Esmeralda*; ocho buques-torres, *Thunderer*, *Belle-Isle*, *Glatton*, *Prince-Albert*, *Cyclops*, *Gorgon*, *Hecale* ó *Hydra*; los cañoneros, *Cosmoran*, *Heady*, *Tweed*, *Tay*, *Blazer* y *Cornet*; y dos buques torpedos, *Vermisuz* y *Lightning*.

Total, 26 buques con 219 cañones y servidos por 6.692 marinos.

Es la cuarta vez que la reina de Inglaterra ha visitado esa escuadra: la primera, en 1856, después de la guerra de Crimea; la segunda, en 1867, como obsequio hecho al sultán; la tercera, en 1873, para obsequiar al shah de Persia, y la cuarta, el día mencionado.

Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado el proyecto de obras en el cuartel de la Merced de Calatayud.

Del destacamento de la Moncloa saldrán mañana con destino a los presidios de Coruña, Toledo y Alcalá de Henares 17 confinados que han resultado inútiles para los trabajos de la cárcel-modelo en construcción.

S. M. la reina Cristina sigue en el mismo estado; ha experimentado una mejoría relativa, sin dejar de permanecer en peligro su vida.

Por la línea del Norte ha salido esta mañana para el Escorial el señor ministro de Hacienda, que regresará en el expres de esta noche.

Esta tarde no se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento por no poder reunirse suficiente número de concejales.

El Sr. Saucó, gobernador de Ciudad-Real, ha sido nombrado para el gobierno de Almería, del cual tomará posesión el próximo jueves.

D. Eduardo Zamora y Caballero ha solicitado del Gobierno civil de esta provincia autorización para publicar en la misma un periódico semanal bajo el título de *Los Fondos Públicos*, dedicado a tratar exclusivamente operaciones de banca, bolsa y comercio.

Hoy ha tomado posesión de su destino el nuevo gobernador de Zamora.

Por el gobierno civil se ha resuelto favorablemente un expediente promovido en vista del recurso de alzada interpuesto por el gremio de ferretería contra un acuerdo del ayuntamiento de esta capital que resolvió no se les cobre por razón de las más que el precio de los envases de sus gases.

El gobernador de Almería saldrá el próximo miércoles con dirección a Ciudad-Real, para donde ha sido nombrado con igual destino.

Mañana salen para el Pardo, por disposición del señor gobernador civil de la provincia, 56 mendigos de ambos sexos, 28 hombres y otras tantas mujeres, y seis con destino a sus pueblos.

Durante las últimas doce horas trascurridas desde las diez de la noche anterior, han sido detenidos en las prevenciones de este capital 16 individuos de ambos sexos por diferentes delitos leves.

Al mismo tiempo que la prensa europea en general aplaude la actitud conciliadora adoptada por el gobierno de la Sublime Puerta respecto a la cuestión de Bosnia y la de Batum, en Novi-Bazar se verifican reuniones de extranjeros (habra entre ellos ingleses), que exclusivamente se dedican a excitar a los rebeldes para que continúen la lucha contra el Austria.

Los periódicos rusos dan el carácter definitivo al tratado de Berlin, por más que ciertos procedimientos estén casi en desacuerdo con algunas cláusulas del referido documento diplomático.

Artículos.

Representación provincial.

Las próximas elecciones de diputados provinciales, que se preparan en medio de un indiferentismo deplorable...

El pensamiento que en esta ocasión atribuyen los diarios ministeriales al Gobierno, realicéase ó no, merece ser considerado como un verdadero progreso en las costumbres...

La idea de separar la política de la administración, al tratarse de la elección de los individuos que han de velar por los intereses de la provincia...

La prosperidad moral y material de las Provincias Vascongadas se ha debido en todo tiempo á la observancia de esta línea de conducta.

Un ciudadano sabe cumplir los deberes que le impone su cargo de jefe de una familia, administra sus bienes con acierto, crea y conserva el bienestar en torno suyo...

Este es el único medio de que sean fructíferos los sacrificios que cada cual hace en beneficio de la comunidad...

En los pueblos se sigue distinta costumbre. Los recaudadores suelen estar encargados de la cobranza de varios pueblos...

Es más: las corporaciones municipales, compuestas de los hombres más probos de la localidad...

Ayer tarde se encontraron en las inmediaciones del puente de Segovia dos trabajadores casi asfixiados...

TERMOMETRO-LINARES.

CARRETERAS, 3.

Parte atmosférica de hoy.

Table with 2 columns: Time of day (Ocho de la mañana, Doce de idem, Dos de la tarde) and Temperature (24,5, 25,3, 28,0).

COTIZACION DE VALORES EN LA BOLSA DE HOY.

Table with 4 columns: FONDO PUBLICO, ULTIMO PAGO, A, B. Lists various public funds and their market prices.

é indiferente; hé aquí por qué razon sólo las elecciones de diputados á Cortes le galvanizan.

Aprovechando esta situación, no faltan aventureros que alcanzen ó, mejor dicho, escamoteen la representación provincial ó municipal.

Pero como la vida de los pueblos no se acaba, y á la postracion sigue la reaccion, la bandera atribuida en los momentos actuales al Gobierno...

Nosotros exhortamos á los electores á que practiquen esa teoría salvadora, abandonen esa culpable y perjudicial apatía...

La honradez y el talento se imponen siempre, y esas dos fuerzas poderosas son las únicas que pueden salvar la administración española...

Cuestion de equidad.

Se lamentan los contribuyentes de los pueblos, y con muchísima razon, del comportamiento que observan los recaudadores de contribuciones.

Es sabido que las fechas para la cobranza de los trimestres son los meses de Agosto, Noviembre, Febrero y Mayo...

En los pueblos se sigue distinta costumbre. Los recaudadores suelen estar encargados de la cobranza de varios pueblos...

Ocurrir que los campesinos se encuentran en sus labores ó fuera durante el tiempo que permanece en el pueblo el recaudador...

Es preciso, pues, á los contribuyentes para pagar ir á buscar al recaudador á la localidad en donde habita...

El comportamiento de los recaudadores es injusto, seguramente, y á la direccion de Contribuciones y al señor ministro de Hacienda corresponde remediarlo...

Así se evitará que el capricho de los recaudadores sea la medida de exigir apremios, y los contribuyentes de los pueblos no sufrarán desigualdad con los de Madrid...

Carta de Santa Agueda.

46 de Agosto de 1878. Sr. Director de la GACETA UNIVERSAL.

Mi distinguido amigo: Desde este rincón de España, en donde la piedad de un alma devota elevó la iglesia que da nombre á estos baños...

El Sr. Cánovas del Castillo ha traído una pequeña corte; le acompaña el subsecretario de la Presidencia, Sr. Estéban Collantes...

Su excelencia ocupa las habitaciones del extremo izquierdo en el piso principal del establecimiento; como en su cuarto á las dos, acompañado siempre de los señores conde de Casa-Valencia y Estéban Collantes...

cion las señoras. La duquesa de Bailén comió con él anteyor.

El bello sexo concurre tambien á las petites soirées con que el ilustre bañista procura amenizar su estancia en el balneario.

Ya ve usted, señor director, que los grandes estadistas se acuerdan de vez en cuando de que han nacido en la patria de la galante-ria...

La verdad es, sin embargo, que la política persigue encarnizadamente al jefe del Gabinete, á un en estas mismas traquinas regiones.

Otra visita importante ha recibido asimismo el presidente del Consejo; pero creo que no tiene la trascendencia que se ha supuesto.

Tales incidentes deben distraerle en último término, pues la vida tranquila que aquí se hace toca en lo monótono.

Para terminar voy á referir una frase de cierta aristocrática bañista que, habiendo oído que otra decía lisonjeramente al señor Cánovas...

Ya sabe usted, señor director, que las aguas sulfurosas descomponen, en efecto, los metales preciosos.

Suyo afectísimo amigo, MANUEL DOMINGO.

Causa célebre.

Robo y asesinato en la persona DE MAD. CREMIEUX.

Vista de causa en el tribunal del Sena PRESIDENCIA DE M. DE THEVENIN.

(Continuacion.)

Interrogatorio de testigos.

A la una y media fué de nuevo abierta la audiencia.

Mayer, portero de la casa en que habitaba Mad. Cremieux, depuso que le había dicho su mujer que en la mañana del día en que fué cometido el asesinato...

El Presidente. ¿Era Gustavo Hodister? M. No, señor; porque á Hodister le hubiera fácilmente conocido, como que le veía diariamente...

Siguió á la declaración de Mayer la de su esposa, manifestando al tribunal que en la mañana del 19 de Diciembre, á las ocho y media, había visto á Gustavo al pie de la escalera.

Mad. Cremieux abrió la puerta; pero manifestó deseos de que se fuese pronto la declarante, y la despidió diciéndole que no volviese...

—Y como yo conozco perfectamente á Gustavo Hodister,—dijo Mad. Mayer,—el que ocultaba el rostro era sin duda Desquiens.

Presidente. ¿Era Desquiens? ¿Le conocisteis? Testigo.—Sí, señor presidente; le he reconocido en la instrucción...

La mujer de Mayer siguió Luciano Brockmann. Este testigo declara que sus padres viven en el cuarto piso de la casa en que fué cometido el crimen...

Interrogado Desquiens sobre este hecho, le niega rotundamente, afirmando que jamás estuvo en casa de Mad. Cremieux...

La madre y el hermano. Se presenta después á declarar M. Juan Bautista Hodister, hermano de Gustavo...

Su declaración no presenta interes ninguno. Mad. Hodister, madre de Gustavo, se presenta á seguida.

Es una mujer alta, delgada, morena, que se expresa en frances con tanta dificultad, que habiendo ratificado la declaración que diera ante el juez de instrucción...

Conoció—dice la declarante—á Deltour (Desquiens) tres meses antes de la comision del crimen, porque algunas veces venía á su casa con Gustavo...

tavo, que estaba oculto en un armario, salió á defenderme y logró llevarle conmigo.

Este testigo alojó á Hodister y Desquiens en el mismo cuarto en que la policía encontró ciertas señas del crimen...

En el pasado Octubre, un joven, que me dijo llamarse Deltour, me pidió una habitación; me dijo que venía de Ronen y era natural de las cercanías de Roubaix...

Espiró el primer mes, dejó trascurrir tres días, y como no pagase el segundo mes anticipado, le hice recuerdo por escrito...

La señora insistió, la guié á la habitación de Deltour, y allí encontré á su hijo Gustavo, con un pequeño asombro de mi parte...

Los pájaros de mal agüero. La sorpresa de Vatel estaba muy justificada; la fonda ó posada tenía dos entradas...

Pregunté—continuó el testigo—á esta señora cuáles eran los recursos con que para vivir contaba Hodister, y me respondió: Ningunos...

Entonces comprendí que no me convenían tales huéspedes, que ni tienen recursos duermen de día, y no se recogen á su casa de noche...

Como todo esto era para mí muy sospechoso, determiné despedirlos, aguardando á que llegase el 22 de Diciembre, día en que esperaba concluir el dinero que yo había recibido.

La Exposicion universal. Las conferencias públicas continúan atrayendo al palacio del Trocadero á esa muchedumbre ávida de saber que hoy se agita en París.

El sábado 17 del actual M. Sarcey inauguró la cuarta serie de las mismas con una acerca de la decoración teatral.

Hoy la de gimnástica de los sentidos, sistema de educacion para la primera edad, que se dará por el profesor de Viena M. Delliez.

El miércoles tratará sobre el alumbrado el ingeniero civil M. Servier.

La conferencia del jueves versará sobre la conveniencia de establecer un museo de artes decorativas, y será explicada por M. René Menard.

Y finalmente, M. Trelat, director de la Escuela especial de arquitectura, se encargará de la última conferencia de la semana...

Al día siguiente de la distribucion de recompensas, que como dijimos tendrá lugar el 18 de Setiembre en el Palaio de la Industria...

La ceremonia que con este motivo ha de efectuarse, será en los Campos Eliseos; á este fin ya á construirse en aquel sitio un gran anfiteatro capaz de contener unas 25.000 personas.

Flores, banderas de Francia y de las naciones que toman parte en la Exposicion, y en fin, un inmenso y elegante toldo que cubra el centro de la nave, formarán el adorno.

Conocimientos útiles. Disposiciones oficiales. Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica una real orden disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de este ministerio...

Facturas de interior números 3.204 á 4.100.—Día 21. Facturas de interior números 4.101 á 4.992, y de exterior números 58 á 63, que son las últimas presentadas en estas oficinas hasta el 7 del corriente mes.

Mañana, 20 del actual, á diez de la mis-

ma a dos de la tarde, se pagarán por la Caja general de Depósitos los intereses del primer semestre de 1878 de los depósitos en ella constituidos en obligaciones generales por ferrocarriles, comprendidos en las bolitas 94...

El día 21 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde, se satisfarán por esta misma Caja los intereses correspondientes al primer semestre de 1878 de los depósitos en ella constituidos en obligaciones generales por ferrocarriles, comprendidos en las bolitas 101 al 110 inclusive, o sea en los millares siguientes de la numeración de entrada de los resguardos de depósito:

Bola 91, resguardos números 53.001 al 54.000.—Bola 92, resguardos números 103.001 al 106.000.—Bola 93, resguardos números 106.001 al 107.000.—Bola 94, resguardos números 17.001 al 18.000.—Bola 95, resguardos números 80.001 al 81.000.—Bola 96, resguardos números 10.001 al 11.000.—Bola 97, resguardos números 60.001 al 61.000.—Bola 98, resguardos números 72.001 al 73.000.—Bola 99, resguardos números 98.001 al 99.000.—Bola 100, resguardos números 18.001 al 19.000.

El mismo día y a la misma hora se pagarán por esta Caja los intereses correspondientes al primer semestre de 1878 de los depósitos en ella constituidos en renta perpetua interior, comprendidos en las bolitas 101 al 110 inclusive, o sea en los millares siguientes de la numeración de entrada de los resguardos de depósito:

Bola 101, resguardos números 70.001 al 71.000.—Bola 102, resguardos números 83.001 al 84.000.—Bola 103, resguardos números 120.001 al 121.000.—Bola 104, resguardos números 87.001 al 88.000.—Bola 105, resguardos números 67.001 al 68.000.—Bola 106, resguardos números 30.001 al 31.000.—Bola 107, resguardos números 94.001 al 95.000.—Bola 108, resguardos números 13.001 al 14.000.—Bola 109, resguardos números 38.001 al 39.000.

El mismo día y a la misma hora se pagarán por esta Caja los intereses correspondientes al primer semestre de 1878 de los depósitos en ella constituidos en renta perpetua interior, comprendidos en las bolitas 101 al 110 inclusive, o sea en los millares siguientes de la numeración de entrada de los resguardos de depósito:

Bola 101, resguardos números 70.001 al 71.000.—Bola 102, resguardos números 83.001 al 84.000.—Bola 103, resguardos números 120.001 al 121.000.—Bola 104, resguardos números 87.001 al 88.000.—Bola 105, resguardos números 67.001 al 68.000.—Bola 106, resguardos números 30.001 al 31.000.—Bola 107, resguardos números 94.001 al 95.000.—Bola 108, resguardos números 13.001 al 14.000.—Bola 109, resguardos números 38.001 al 39.000.

Ciencias.

Un invento de gran porvenir acaba de hacerse en Francia para evitar los choques de trenes, y se ha ensayado en Marsella. Es un espejo eléctrico que reproduce todo el movimiento de la línea, de estación a estación, de modo que poseyéndolo todas ellas, los jefes podrán seguir desde sus asientos los movimientos de los trenes y conocer a cada segundo la posición de los que ocupan la línea. El espejo eléctrico puede reflejar fielmente todo lo que pasa en una extensión de 100 kilómetros.

El Siglo Médico da cuenta en su último número de un caso de desarticulación coxofemoral, operado felizmente por el doctor Camison. El paciente es un oficial del ejército, herido en la acción de Peña-Plata.

También se ocupa de otro caso de cólico mientero, curado a beneficio de los enemigos gástricos.

La Revista Militar austríaca da algunos detalles acerca de las líneas telegráficas subterráneas que se están tendiendo desde Berlín hasta los más distantes límites del imperio alemán.

La primera completada fué la que se tendió de esa capital a Halle, que ha de enlazarse con otras tres de Berlín a Colonia, del mismo punto a Francfort sobre el Maine y a Estrasburgo. En las líneas de Berlín a Hamburgo, a Kiel, a Breslau y a Königsberg se ha estado trabajando hasta hace poco. La primera de estas se halla provista de dos cables paralelos...

EL SECRETO DE LA VIDA.

(Continuación.)

La vieja trató de conseguir de Hortensia que se quedase en Andújar, punto hasta donde había tomado los billetes.

Hortensia pagó al mayoral el resto del viaje.

La vieja empezó a decir que se sentía mal, y que no podría continuar.

En ese caso, se queda usted en Andújar, y hasta se vuelve a Cádiz, si quiere. Yo se sentaré a Madrid con estos amigos,—dijo Hortensia.

La mandadera comprendió que su resolución era formal, y desde aquel instante no tuvo más que un deseo, renunciando al primitivo: escamotear a la joven el pañuelo donde llevaba las alhajas y el dinero.

Hicieron noche en Andújar; allí se encontraron la galera que iba y la que venía de Madrid. Esta salía primero que la otra. La vieja se acomodó en ella, sacó cuidadosamente del hueco las joyas y el vil metal, puso en cambio otros objetos, se despidió de Hortensia, le recomendó mucho juicio, le desió buen viaje y se puso en marcha.

Hasta por la tarde no descubrió Hortensia el robo de que había sido víctima.

los, cada cual con siete hilos telegráficos. El uno de ellos se continúa desde Hamburgo a Kiel; el otro a Wilhelmshafen y Emden, donde empalma con el cable submarino del mar del Norte a Inglaterra.

No poco trabajo cuesta la obra de tender estos cables subterráneos en los distritos montañosos; al contrario, a lo largo de las carreteras, se facilita mucho, habiéndose simplificado la operación últimamente con el uso de una máquina construida para ese objeto especial. Adhiera a una locomóvil de vapor, excava la tierra a lo largo de la línea determinada, deposita el cable y rellena la zanja, no exigiendo otro trabajo manual sino el de los hombres que allanan después el suelo removido.

La prueba de dicha máquina se hizo en presencia de Stephan, administrador general de Correos de Prusia, para la colocación de la línea subterránea de Berlín a Spandan, por Charlottenburg, y se vio que trabajaba bien.

El mariscal von Molke ha despachado a Spandan un destacamento del regimiento de ferrocarriles, para abrir una galería cubierta por debajo de las fortificaciones, en que depositar el cable, y una comisión, compuesta de ingenieros civiles y empleados del telegrafo, se ha nombrado para completar en la presente primavera las líneas principales de que antes hemos hablado.

Artes.

El Instituto lombardo-veneto propone el siguiente tema:

«Exponer las reglas a las cuales se deben atener los arquitectos para disponer los teatros y las salas destinadas a los espectáculos, a lecturas y reuniones numerosas, en las condiciones favorables para la difusión uniforme y distinta percepción de los sonidos. Las reglas deberán estar en armonía, tanto con la forma de la sala como con todo otro espectáculo que se crea oportuno.»

Los que tomen parte en el concurso tendrán en cuenta, no sólo los preceptos teóricos, si que también los resultados prácticos obtenidos en los edificios ya construídos, y cuando esto no bastara para resolver completamente el problema, deberán recurrir a nuevos experimentos, que serán descritos con el más minucioso cuidado.

Agricultura.

Sabido es que el castor ha desaparecido casi completamente de Europa, y que los pocos que se encuentran en las orillas del Danubio y algun otro río, viven solitarios en sus madrigueras, sin construir diques, como los de la América del Norte.

El marqués de Bute, rico propietario de Escocia, ha tenido la idea de ensayar la propagación de una especie tan útil. Con este objeto mandó cerrar en una de sus posesiones cierta extensión de terreno muy poblado de árboles y atravesado por un riachuelo, instalando allí dos parejas de castores traídos del Canadá. Viviendo a sus anchas, no sólo se han multiplicado hasta cerca de un centenar, sino que han vuelto a adquirir sus costumbres primitivas: han variado el curso de la corriente, construyendo tres diques y formando un ancho pantano, a cuya orilla han colocado sus viviendas hechas de ramaje y una especie de argamasas, con dos salidas, una hacia tierra y otra hacia el agua; trabajan continuamente en cortar los árboles que necesitan para alimentarse y ejecutar sus obras; en una palabra, reproducen esas maravillas que tan admirablemente cuentan Gustavo Aimard y otros escritores que han recorrido los bosques de América. Lord Bute, satisfecho de su primer ensayo, se propone llevar más adelante los trabajos de propagación.

Como ejemplar notable de pinos, debe citarse uno de los montes de Balsaín y sitio denominado Puerto del Rey, a 1.489 metros sobre el nivel del mar.

Dicho árbol, que ha sido cortado recientemente, media 25 metros 31 decímetros de altura, y un disco que de él se ha cortado a 3 metros del suelo, y se ha recibido en la Escuela de Ingenieros de Montes, mide a los 20 centímetros de circunferencia.

La edad del árbol era 350 años. A un metro del suelo su diámetro era de metro y medio.

pararla por el pronto, y más tarde reconciliarla con el autor de sus días, y obtener por este concepto su protección.

Hortensia, que empezaba a comprender la soledad en que se había encerrado al abandonar su casa, no sentía arrepentimiento, pero sí una tristeza indefinible, que debía ir poco a poco bañando su alma en una melancolía en la que Dios quería que encontrara la redención de su espíritu, dormido en ella durante tanto tiempo.

Llegaron a Madrid, y aunque Hortensia manifestó deseos de ir inmediatamente al convento de las Salesas a buscar a sor Angela, sus protectores evitaron esta visita.

Escribieron a Cádiz a un amigo preguntándole si conocía al conde Leopoldi.

La respuesta destruyó sus esperanzas. El amigo contestó que, habiendo salido en busca de su hija que se había escapado con un amante, sorprendidos por unos bandidos él y un joven francés, que tenía destinado para yerno, habían sido robados y asesinados.

—Si era rico, habrá dejado buena herencia,—pensaron, reconstruyendo sus esperanzas.

A la segunda pregunta, el amigo de Cádiz contestó que el juzgado no había hallado en la casa del difunto más que muebles y objetos de bastante valor seguramente, pero añadió que el metálico y el papel habían desaparecido, lo que hacía creer que llevaba consigo el muerto dichos valores.

Los periódicos completaron la reseña, y al fin marido y mujer se decidieron a revelar a Hortensia su desgracia.

La joven no lloró al hombre de quien creía ser hija.

Un obrero catalan, llamado Jaime Sala y Sayue, ha descubierto un insecticida eficaz para combatir la filoxera.

Dicho obrero presentó al cónsul de Francia en Barcelona su específico, habiendo remitido dicho cónsul un frasco de este líquido al ministerio de Obras públicas de la república vecina.

Afirma su autor que la aplicación del líquido a los viñedos es extremadamente fácil, que no les daña en lo más mínimo, y que sólo costaría su aplicación seis céntimos de peseta por cepa.

Industria.

El aguardiente de uvas tiene por lo comun un color blanco, pero su permanencia prolongada en las barricas de encina le hace adquirir con el tiempo la coloración amarillenta que tiene ordinariamente, y que es debida a la solución de una parte del tanino y del extractivo contenido en la encina.

El aguardiente de buena calidad tiene un olor aromático y un sabor cálido que con el tiempo se modifica.

Para cerciorarse de si un aguardiente es verdaderamente de uvas ó está falsificado con aguardiente de granos ó de fécula, basta calentar una pequeña cantidad hasta casi a la ebullición, pero sin que el vapor llegue a inflamarse ya; si es puro, el residuo tiene una ligera acidez vinosa, un sabor algo acre y un olor dulce análogo al del vino cocido; si está falsificado, el residuo tendrá un sabor acre pronunciado y un olor empíreumático desagradable, ó un olor análogo al de la harina quemada.

Puede también echarse mano de la acción del ácido sulfúrico concentrado para reconocer las sustancias que se añaden a veces al aguardiente para darle más sabor.

Mezclado con un volúmen, igual al suyo, de ácido sulfúrico, tomará un tinte tanto más subido cuanto mayor sea la proporción de las materias extrañas que contenga.

El aguardiente falsificado por la pimienta, el jengibre, la guindilla, el estramonio y la ortiga, deja un residuo de sabor acre y urente.

A veces se falsifica el aguardiente con la adición de ácido sulfúrico que desarrolla en él su perfume, parecido al de los aguardientes añejes.

Para reconocer la presencia de esta sustancia, basta echar en el líquido un poco de cloruro de bario, que en caso de sofisticación, producirá un precipitado blanco é insoluble.

También se añaden al aguardiente con el mismo objeto, amoniaco, acetato de amoniaco y jabón blanco.

Con el amoniaco colora de azul el papel rojo de tornasol.

Con el acetato de amoniaco desarrolla el aguardiente un olor amoniacal al ponerlo en contacto con la potasa después de evaporado.

El jabón se encuentra fácilmente en el residuo de la evaporación.

Nadie podía sospechar que el papel estuviaría destinado a resguardar y proteger al hierro.

Las incrustaciones de moluscos que se hacen en los cascos de los buques de hierro son un grave inconveniente para ellos, pues se estima en nudo y medio por hora la velocidad que llegan a hacerles perder.

Para evitarlas, el capitán Warrea ha ideado cubrir el casco por medio de un cemento especial con una capa de papel. El resultado no ha podido ser más satisfactorio: el buque inglés Serajus ha hecho el viaje a las Indias y ha permanecido dos meses en un puerto sin incrustación alguna, excepto en unos pocos puntos de que se había caído el papel.

El número 87 de la notable Crónica de la industria contiene los artículos del siguiente sumario: Historia arancelaria de la lana, sus hilados y tejidos (continuación).

Tratamiento de las materias minerales.—Corrección de los relojes por la electricidad.—La publicidad.—La pelotierina alcaloide de la corteza del granado.—El comercio del hierro en Inglaterra.—Aceites y bujías (continuación).—Ley sobre patentes de invención (continuación).—Miscelánea.

Tampoco sintió haber perdido sus riquezas.

Su afán era ir al convento, para pasar en él el resto de su vida.

Sus protectores le indicaron que habían hecho gastos para sostenerla, y que si hubiese sido enteramente pobre nada reclamarían; pero pudiendo utilizar lo que poseía en Cádiz, exigían que diese poderes a su amigo para que recogiese la herencia, vendiese los muebles y objetos y le enviase su valor.

Este acto práctico de la vida afligió a Hortensia y le hizo pensar en lo que hasta entonces no había pensado: en que necesitaba dinero.

Sintió cierto orgullo, y accedió a los ruegos de sus protectores, para soldar con ellos la cuenta que tenía pendiente.

Mientras tenían lugar estas negociaciones, pudo realizar su afán.

Una mañana se fué a las Salesas, preguntó por sor Angela, y la condujeron al locutorio.

Foco después llegó la buena hermana.

Comercio.

Del 1.º de Enero al 31 de Julio del presente año, el comercio de Francia se descompone en las siguientes halagüeñas cifras:

Importaciones: 2.035.000.000.

Exportaciones: 1.880.973.000.

Analizadas ambas cifras y comparadas con sus análogas del año anterior, resultan importados 742.893.000 en sustancias alimenticias, en vez de 538.678.000; en productos naturales y primeras materias para alimentar su industria 1.357.332.000, en vez de los 1.174.336.000 del año anterior; 262.669.000 en objetos fabricados, en lugar de 236.109.000, y en otras mercancías 118.106.000 francos en lugar de 135.750.000.

La exportación ha sido, en objetos fabricados, de 1.035.079.000, que el año 1877 era de 1.022.797.000; en productos naturales, sustancias alimenticias y materias para la industria 748.574.000 en vez de 826.451.000, y en los demás artículos de comercio 97 millones 320.000 en vez de 101.923 que señala la estadística del año anterior.

La Crónica de la Industria, notable revista de esta corte, da los siguientes datos del comercio del hierro en Inglaterra:

Los negocios y los precios no sufren alteración alguna; toda animación, dice una revista-circular de la casa Castel y Latta, de Glasgow, ha abandonado el mercado de Escocia, y nunca se ha producido una reacción más duradera ni más completa. El precio más alto de los warrants desde el principio del año ha sido de 65 pesetas 40 céntimos el 4 de Febrero, y el más bajo el de 61 pesetas 10 céntimos el 23 de Mayo. Ahora se cotizan a 62,50.

El número de hornos altos en actividad es de 89 en Escocia, 98 en Cleveland, es decir, 25 en un lado y 12 en otro menos que en 1877.

La producción durante el semestre ha sido de 425.776 toneladas en Escocia, y 1.022.220 en Cleveland. Mientras que la producción de Escocia es de 100.000 toneladas inferior a la del año último, la de Cleveland solo ha descendido de 68.000 toneladas, a pesar de tratarse de una producción total doble.

Los hornos, lo mismo que la fundición, se resentían profundamente de la intensidad de la crisis. Los pedidos de carriles de hierro han descendido mucho; la fabricación de la chapa es la sola especialidad que ha conservado alguna actividad. Los hornos se colizan en Escocia de 135 a 160 pesetas los 100 kilogramos; en el Norte de Inglaterra valen de 135 a 140 pesetas, conservando el precio de 200 las calidades superiores de Stafford.

Pero para las ventas importantes y para la exportación se obtienen precios mucho más bajos. Los carriles de hierro se venden de 125 a 135 pesetas la tonelada, y los de acero de 150 a 160.

Un resultado significativo de la baja general es la aproximación del precio del acero al del hierro. Hace tres años, la diferencia entre estos dos productos era de 75 pesetas por tonelada, y hoy sólo es de 25.

Una industria que se sostiene es la construcción de buques. De los astilleros del Clyde se han lanzado al agua 141 buques, midiendo en totalidad 126.967 toneladas. Es un progreso considerable con relacion al año de 1877.

En el condado de Durhan los mejores carbones para vapores se ofrecen de 9 pesetas 25 céntimos a 10 pesetas la tonelada; los de gas de 8,10 a 9; el cok ordinario para hornos altos de 10,60 a 12,50, y el cok lavado para fundidores de 13,75 a 14 pesetas.

Curiosidades.

En una sesión de la Sociedad francesa protectora de los animales se dió el año anterior lectura de una nota en que están sumadas las pérdidas que causa la destrucción de un nido.

Un muchacho destruye un nido de gorriones ó de otros pájaros que contiene por lo menos cinco huevos ó cinco pajarillos. Cada uno de éstos como diariamente cincuenta moscas ó otros insectos. Este consumo dura cuatro ó cinco semanas; tomamos por término medio 30 días, y tendremos 50x5x30, igual a 7.500 moscas por cada nido.

Un día me preguntó usted: «¿Quieres ser buena?» Respondí que sí, y desde entonces...

«Elena!... ¡Ah! Si... ahora te conozco,—exclamó sor Angela: tú eres la pobre Elena.»

Le tendió los brazos; Hortensia se arrojó en ellos y lloró.

A este acto siguió por parte de la joven una revelación completa de cuanto le había pasado desde que fueron a sacarla del convento.

«¡Ay!—exclamó al terminar su relato:—Yo era feliz cuando me llamaba Elena, y desde hoy quiero recuperar este nombre, y quiero más, sor Angela, ser de nuevo discípula de usted... aprender aquellas oraciones que usted me enseñaba y que he olvidado, vivir de aquella vida.»

«Es imposible—contestó con tristeza sor Angela.—Eres una mujer, y a pesar tuyo podrías inspirar curiosidad a las colegialas, querrian saber tu historia, llegarían a averiguarla, y... no... no es posible. Ven a verme, yo te daré buenos consejos, yo te consolaré, yo te amaré y pediré a la Virgen que te ampare; no puedo hacer más por tí.»

De nuevo se inundaron de lágrimas los ojos de Hortensia.

«¿Y qué va a ser de mí?—exclamó.—¡Sol! ¡pobre! ¡Dios mío, Dios mío!»

«Cálmate—dijo de pronto sor Angela.—la Providencia vendrá en tu ayuda. Recuerdas al eclesiástico que te dispensó tan cariñosa protección al verte desvalida?»

«Si... como un sueño. ¿Vive aún?»

«Es muy anciano y está muy achacoso. Hace ya tiempo que no sale de su casa. Puedes pagarle una deuda de gratitud yendo a vivir con él, cuidarle, y él puede emplear dignamente sus últimos días brindando a tu alma los tesoros de fe que le faltan.»

Cada mosca come diariamente en promedio una hoja, etc., una cantidad igual a su peso hasta llegar a su total desarrollo ó máximo de su crecimiento; en 30 días habrá comido una flor diariamente; esta flor habría sido un fruto, y por consiguiente en 30 días, habiendo comido cada mosca 50 frutos, las 7.500 moscas habrían consumido 225.000 frutos.

El muchacho, pues, que destruyó un nido, si lo hubiera respetado, habría proporcionado al labrador 225.000 manzanas, peras, albaricoques, etc., etc.

Estas cuentas, un tanto galanas, nos recuerdan aquel problema de...

Si el tamaño que tienen las sandías llegasen a tener los cañamones, ¿qué tamaño tendrían los gorriones?

La manía de matarse no es privativa de Madrid; excepto el sistema de viaducto, todos los demás, el veneno, los tiros, el arrojarse por los balcones y el colgarse de los árboles, están en moda en las demás naciones, y sobre todo, en Francia.

Una Memoria presentada a la Sociedad Médica de París, señala la creciente progresión del suicidio en aquella nación. De dicha Memoria tomamos los siguientes datos:

De 1831 a 1833 ocurrieron 6 suicidios por cada 100.000 habitantes. Desde entonces por cuatro años la relación se ha ido aumentando en un suicidio. Así de 1836 a 1840 se suicidaron 7 por 100.000; de 1841 a 1845, 8 por ídem; y en fin, de 1874 a 1875, 16,80 por ídem.

De donde se deduce que en cuarenta años se ha triplicado en Francia el número de los suicidas. Otro tanto ha sucedido en España y otras naciones.

Vida Práctica.

UN PENSAMIENTO.—En el templo del favor todo es grande, excepto las puertas; éstas son tan bajas, que hay que entrar por ellas arrastrándose.—(Commerçon.)

UNA RECETA.—Macarrones de almendras.—

Dése un herbor a 250 gramos de almendras dulces, para que suelten la película, y 25 de almendras amargas. Se machaca la mitad de las almendras en un mortero de piedra con una clara de huevo, y de tiempo en tiempo se agrega más clara de huevo, siempre batida. Cuando estén hechas pasta, se repite la operación con la otra mitad.

Reunidas ambas mitades, se agregan 150 gramos de azúcar blanca pulverizada y seis claras de huevo batidas a punto de nieve un poco duro, y un poco de jugo de limón. Se remueve la mezcla durante algunos minutos, y cuando se haya formado una pasta blanda y suave, se divide aquélla en trozos del tamaño de una nuez cada uno, se colocan sobre un papel, y rociando con agua fría la superficie de los macarrones, se meten en el horno, no muy fuerte, se cierra bien la boca de aquél, y se los deja cocer por espacio de veinticinco a treinta minutos.

SOLUCION DE LA CHARADA DE ANTEAYER: BOCA.

dignamente sus últimos días brindando a tu alma los tesoros de fe que te faltan.

«Oh, sí! Esa idea me entusiasma.»

Sor Angela escribió a D. Ramon, puso en él sobre las señas de la casa donde habitaba, dió la carta a Hortensia y la despidió con otro cordialísimo abrazo.

«Pintaré la alegría del anciano al leer la carta y al fijar sus vagos mirados en la joven.»

«Con que eres tú, hija mía, aquella pobre niña? ¡Dios te bendiga! Tu santa madre desde el cielo te envía a mí. Si, quédate a mi lado; ayudarás a mi vieja ama; yo te enseñaré a conocer a Dios, a amarle, a respetarle; yo te revelaré el secreto de tu nacimiento, pues antes de morir debo hacerlo, y mi muerte se acerca.»

Hortensia se despidió de sus protectores, pagó con creces los auxilios que de sus manos había recibido, y fué a vivir al lado de don Ramon. ¡Qué contraste entre la pureza de costumbres, la tranquilidad de alma y la atmósfera santa de aquella casa, y lo espaciosa y las impresiones de la de su mentado padre!

La transformación que se operó en su ser fué completa.

Es decir, completa no.

Antes de resolverse a abandonar su casa, amaba a Félix, y después continuaba amándole.

Cuanto más avanzaba por la senda de la virtud, mayor era el encanto que le ofrecían los recuerdos que evocaba en su corazón el nombre de Félix, y mayor era el amor que hacia él sentía.

«Pensaría él en ella!»

Desaba saber algo acerca de la existencia del joven, y temía preguntar. Así trascurrieron algunos años.

(Se continuará.)

Folleto de la Gaceta Universal. (27)

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 20.—San Bernardo abad y fundador.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del primer monasterio de Señoras Salesas...

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'Idem mínima de id.', 'Diferencia', 'Temperatura máxima al sol...', 'Idem id. dentro de una esfera de cristal...'.

Dirección de Correos y Telégrafos.
Segun los partes recibidos, ayer llovió en Coruña, Logroño, Oviedo y Vitoria.

Despachos telegráficos del estado atmosférico a las nueve de la mañana en varios puntos de la Península el día 18 de Agosto.

Table with 4 columns: Localidades, Temperatura en grados centesimales, Estado del cielo, Estado de la mar. Lists cities like San Sebastian, Bilbao, Oviedo, Coruña, etc.

CAMBIOS DEL 18 SOBRE PROVINCIAS.

Table with 6 columns: Plazas, Dano, Benef., Plazas, Dano, Benef. Lists provinces like Albacete, Alcega, Alicante, Almería, etc.

MATADERO DE MADRID DE AYER.

Table with 2 columns: RESES DEGOLLADAS, Número. Lists 'Vacas', 'Carneros', 'Cerdos', etc.

Los productos recaudados en esta capital en el día de ayer por arbitrios sobre artículos de consumo, son los siguientes:
Toledo... 3.981'70
Segovia... 1.453'86
Norte... 2.553'28

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 18 de Agosto de 1878.

Table with 3 columns: HORAS, TEMPERATURA Y humedad del aire, ESTADO del cielo. Includes 'Seco', 'Humedecido'.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION DEL DIA 18.

Table with 4 columns: Distritos, Nacimientos, Defunciones, Matrimonios. Lists 'Palacio', 'Universidad', 'Centro', etc.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 14,00 a 15,00 pesetas la arroba, y a 1,31 el kilogramo.
Idem de certero, a 0,33 pesetas la libra, y a 1'10 el kilogramo.

Pan de dos libras, de 0'42 a 0'46, y de 0'48 a 0'52 pesetas el kilogramo.
Garbanzos, de 6 a 14'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'59 la libra, y de 0'54 a 1'28 el kilogramo.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—Francisco, Duca de Venecia.—Baile.—Los estanqueros aéreos.—Intermedio por la banda de ingenieros.
PRINCEPE ALFONSO.—A las nueve.—beneficio de una familia desgraciada.—El desierto del amor.—En la calle de Toledo.

LA GACETA UNIVERSAL.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.
La primera, que se cerrará a las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero y las localidades que sirve el tren expres del Norte.

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.
También se venderá la GACETA UNIVERSAL, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncian su venta por medio de un cartel.

No se servirá positivamente ninguna suscripción directa o de corresponsal, cuando no se acompañe al pedido su importe.
El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

de haber remitido a la misma la otra parte del talon, no le fuere servido.
Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando a los abonados considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos, que es tan frecuente, bien por los gastos de certificado y otros que no necesitamos enumerar, puesto que no siendo los pagaderos talones más que a la orden de la administración a que correspondan, aunque sucediera un caso de extravío o sustracción no se irrogaría perjuicio alguno a los suscritores, quedando como queda en su poder la otra mitad del talon para justificar el pago, ni a las administraciones de los periódicos, que pueden realizar en las oficinas de la Sociedad del Timbre la parte del talon que retienen los suscritores y les remesan para justificar que han pagado.

y comunicados a precios convencionales.
Regalo
a los suscritores de provincias.
Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración universal, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y picares caricaturas.

Modo de adquirir LA GACETA UNIVERSAL.
PUEDE ADQUIRIRSE POR VENTA Y POR SUSCRICION.
Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la em-

SUSCRICION.
Directa. por corresponsal.
Plas. Cs. Plas. Cs.
Madrid.
Un mes..... 1 1,25
Provincias.
Un mes..... 2 2,25
Tres meses..... 5 5,50
Seis meses..... 9 10
Un año..... 17,50 19,50

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe, y una vez llenos los huecos que aparecen en blanco en los mismos, con arreglo a las indicaciones impresas que llevan al pie, se procede a cortar los talones por el suscriptor, quedándose éste con la parte izquierda y remitiendo el resto, sin carta, a la administración del periódico, bajo faja, sobre abierto ó sobre cerrado; pero en este último caso se cortarán los ángulos de los sobres a fin de que pueda ser examinado su contenido.

Oficinas.
Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha.
Todos los días no feriados, de diez a cuatro.
En la Administración se admiten anuncios

ADVERTENCIA.
Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos a las personas más conocidas de Madrid y provincias.

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD.

COMPANIA NACIONAL.
LOPEZ Y CRESPO.
FABRICA DE CHOCOLATES
movida a vapor.
Los productos de esta fabricación, tan bien acogida, se expanden en los principales establecimientos de esta corte.

TEMPORADA DE 1878.
BAÑOS DE GRAVALOS,
PROVINCIA DE LOGROÑO.
Este establecimiento, cuyas aguas hidrosulfurosas no tienen rival para combatir el vicio hepático y demás humores de la sangre, se halla abierto para la temporada oficial del actual año, desde 1.º de Junio a 30 de Setiembre.

SALESPARA BAÑOS DE MAR
SANCHEZ OCANA.
En su gran laboratorio y farmacia, calle de Atocha, núm. 35, frente a la de Relatores. Paquetes para un baño a 4 y 8 rs. Baños sulfurosos a 5 y 8 rs. botella.
GRAN PELUQUERIA Y BARBERIA
EL SIGLO
DE VALENTIN ALBERIA.
Mayor, 36 y 38.
En dicha peluquería se afeita, corta y riza el pelo. Se admiten baños dentro y fuera del establecimiento.